



## Importance de la Formation des Formateurs dans le Domaine de l'Intégrité et de la Transparence



ضمير الوطن



**L'intégrité et la transparence sont des principes fondamentaux sur lesquels reposent les sociétés stables et justes. Elles jouent un rôle crucial dans le renforcement de la confiance entre les individus et les institutions, et garantissent un développement durable.**

**Dans notre monde actuel, avec l'explosion de l'information en ligne et dans les médias, les sociétés font face à des défis majeurs : la propagation de fausses informations et de rumeurs. Ce phénomène met en danger la stabilité des États et a un impact négatif sur l'économie, la politique et la sécurité sociale.**

### Dr. Ing. Hossam Ahmad Farahat

■ Prof. de développement des ressources humaines à l'université américaine au Caire et, Expert en développement institutionnel et restructuration des institutions.

Dans ce contexte, la formation des formateurs se révèle être un outil efficace pour diffuser une culture d'intégrité et de transparence, et pour renforcer les capacités des communautés à faire face à ces défis.

Former des formateurs dans ce domaine est un investissement économique. Cela permet de créer des experts capables de sensibiliser et de guider les institutions et les individus, favorisant ainsi la construction de sociétés résilientes face à la corruption et capables de gérer intelligemment le flot d'informations.

La formation des formateurs revêt une importance capitale car elle constitue le premier maillon de la chaîne de diffusion du savoir et des valeurs. Un formateur qualifié est en mesure d'influencer un grand nombre d'individus et d'institutions, ce

qui favorise la diffusion d'une culture d'intégrité dans de divers domaines. Au niveau gouvernemental, la formation des formateurs est indispensable pour garantir la mise en œuvre des principes de bonne gouvernance fondés sur la transparence et la responsabilisation. Lorsque les fonctionnaires sont qualifiés pour adopter les valeurs d'intégrité, la confiance des citoyens dans les gouvernements est renforcée et les opportunités de corruption diminuent. Dans le secteur privé, la formation des formateurs contribue à renforcer le respect des lois et des normes éthiques, ce qui améliore l'environnement de travail et attire les investissements. Le secteur éducatif, quant à lui, a besoin de formateurs spécialisés capables d'inculquer les valeurs d'intégrité chez les jeunes, car l'éducation est le moyen le plus efficace pour provoquer un changement culturel à long terme.

Dans le domaine des médias, la demande en formateurs qualifiés pour sensibiliser les journalistes et les professionnels des médias à l'importance de vérifier les informations avant leur publication ne cesse de croître. Bien que les médias soient l'arme la plus puissante pour diffuser les vérités, ils peuvent aussi être un outil dangereux pour propager des rumeurs s'ils ne sont pas utilisés avec sagesse. Par conséquent, la formation des formateurs dans ce secteur est une étape cruciale pour lutter contre la désinformation et les rumeurs.

Face aux défis croissants du monde numérique, les sociétés ont besoin de formateurs capables de sensibiliser le public sur la manière de vérifier la véracité des informations diffusées sur les réseaux sociaux.

L'Académie égyptienne de lutte contre la corruption joue un rôle primordial dans la consolidation des valeurs d'intégrité et de transparence, grâce à ses programmes de formation qui visent les formateurs et les qualifient pour assumer leur tâche avec compétence. Elle s'efforce de concevoir des programmes spécialisés pouvant répondre aux besoins des secteurs différents, sensibiliser les participants aux risques que présente la corruption et aux mécanismes d'y faire face. Parmi les activités organisées par l'Académie figurent des ateliers et des conférences de sensibilisation qui cherchent à jeter la lumière sur l'impact des rumeurs et des informations fallacieuses sur la stabilité des États. L'Académie prépare également des formateurs spécialisés en matière de décellement des moyens de propager des informations fallacieuses. Elle développe leur aptitude à présenter de tels renseignements d'une manière intéressante et efficace.



Le rôle de l'Académie ne se limite pas à former les formateurs. Il s'étend à promouvoir la coopération entre les différentes institutions afin de sensibiliser à l'importance de l'intégrité et de la transparence. Une telle coopération peut comprendre les ministères, les organismes de contrôle et les médias, ce qui permet de créer un réseau de partenariats susceptibles de réaliser les objectifs du développement durable et de faire face aux défis communs.



**Certes, la formation des formateurs en matière d'intégrité et de transparence ouvre de grands horizons pour introduire des changements positifs dans la communauté. Elle renforce la capacité des individus de combattre les défis concernant les informations fallacieuses et la corruption, comme elle contribue à édifier une culture durable de transparence et de responsabilité.**

globale. Il s'agit surtout de l'absence de toute conscience de l'importance que revêt l'intégrité dans les sociétés. Cela dit, force est de multiplier les efforts de sensibilisation pour changer la culture dominante. En plus, la propagation rapide des informations fallacieuses à travers les réseaux sociaux présente une pierre d'achoppement pour toute tentative visant à maîtriser ces rumeurs.

Avec ces défis, il devient nécessaire d'assurer davantage de ressources et de soutien afin de bien qualifier les formateurs et développer leurs aptitudes.

Certes, la formation des formateurs en matière d'intégrité et de transparence ouvre de grands horizons pour introduire des changements positifs dans la communauté. Elle renforce la capacité des individus de combattre les défis concernant les informations fallacieuses et la corruption, comme elle contribue à édifier une culture durable de transparence et de responsabilité.

Il est à souligner qu'à travers le rôle vital assumé par l'Académie égyptienne de lutte contre la corruption, l'on pourra réaliser un progrès tangible à cet effet. Il va sans dire que le souci de développer des programmes de formation globaux et de renforcer la coopération entre les différents secteurs aboutira à l'édification d'une société forte et capable de relever les défis et de réaliser justice et développement conformément aux objectifs de la stratégie 2030 pour établir la nouvelle république.